



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE  
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA N° 08  
SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL  
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE**

En Doñihue, a doce días del mes de Marzo del año dos mil dieciocho, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 18:00 horas en el Salón de Reuniones de la Ilustre Municipalidad de Doñihue se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 08/2018, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González y contando con la presencia de los señores Concejales, Don Fernando Zamorano Peralta, Doña Macarena Fierro Contreras, Don Humberto Díaz Pino, Doña Pabla Ponce Valle, Don Luis Palacio Azua, Don Nelson San Martín y la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los Señores (as) Concejales (as) y a los demás asistentes y da por iniciada la Reunión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° 08 del día lunes 12 de Marzo del 2018, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente:

**TABLA:**

- 1. CORRESPONDENCIA.**
- 2. VARIOS.**

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, solicita a la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras dar lectura a la correspondencia.

La Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, da lectura a la correspondencia.

**SOLICITUD**

Nombre: Jorge Díaz

Motivo: Permiso para contenedor de comida con baño.

Solicita: solicito permiso para instalar contenedor para vender almuerzos y pollos asados todo que tenga que ver con comida rápida también que pueda instalar baños si fuese posible.

Fecha: 12 de marzo

### **SOLICITUD**

Nombre: Feria Las Caseritas

Dirección: Doñihue

Motivo: petición feria del día viernes.

Solicita: se solicita al Alcalde Boris Acuña el permiso para trabajar el día viernes con los socios de nuestra feria en J. Miguel Carrera, Doñihue. Se espera pronta respuesta positiva para seguir avanzando con los 33 socios que desean trabajar entregando un servicio a la gente.

Fecha: 26 de febrero 2018.

La Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, comenta que esto está en Dirección de Obras y Rentas Municipales.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, pregunta que donde es el lugar que se quiere ubicar.

La Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, responde que en villa El Esfuerzo.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, acota que en Lo Miranda.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que ah, es de Lo Miranda.

La Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, responde que sí.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, acota que por Rosa Zúñiga.

La Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, comenta que en villa El Esfuerzo 020.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, pasa al último punto, varios.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, pregunta que a mí me gustaría hacer una consulta, hace una semana la presidenta de la villa centro me llama y creo que llamo a varios Concejales, entre ellos a mí. Por un señor Daniel, no recuerdo bien el apellido, un adulto mayor y me dijeron que el Municipio estaba al tanto del tema y cuáles van a ser las acciones que tiene pensado o en este caso la DIDECO ha estimado que van a proceder.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que es un caso bien complejo ese tema, es un adulto mayor que vive solo en condiciones malas, el asunto de la familia no tengo claro si se habrá tomado contacto con la familia, ya que la familia es la primera red de apoyo que tenemos y no tengo claro si se tomó contacto con ellos.

El Sr. Concejala Don Humberto Díaz, comenta que si se tomó y lo que pasa es que tiene una hermana en Lo Miranda y aparentemente también está sola.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que la familia tiene que hacerse cargo también, todos tenemos familiares en este estado y que efectivamente se hagan cargo de la persona. Siendo que los vecinos se juntaron y se encontraron con una situación muy desastrosa por parte de esta persona. Hoy le estaba consultando a Salud si está interviniendo ahí, mañana voy a tener una reunión con la Jefa de Salud para ver qué podemos hacer desde el punto de vista de salud, desde el punto de vista de la DIDECO también, no tenemos una respuesta oficial todavía y no sé cómo se ha llegado a esta situación, porque esto no es de un día.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, comenta que tiene entendido que la gente del CESFAM ya lo fue a visitarlo, como para activar la red de apoyo.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que sí, pero entendamos que nosotros no nos vamos hacer cargo de eso permanentemente, nosotros tenemos que tener un compromiso que cumplir, pero entiendo que la comunidad ahí debiera asumir un tipo de rol, de buen vecino de preocuparse también y no es el primer caso.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, comenta que son varios.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que son muchos, entonces tenemos que verlo. Mañana tengo una reunión con la Jefa de Salud y DIDECO para ver que vamos hacer por ese tema.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, comenta que ahí nos cuenta como le fue.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que sí.

La Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, comenta que Sr. Alcalde en ese sentido, la presidenta de la junta de vecinos no me llamo a mí en primer lugar, segundo yo consulte por la red de los vecinos y los vecinos fueron a limpiar esa casa, se pusieron en contacto y fueron del Municipio a verla y creo que están haciendo las gestiones.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que lo que pasa es que si Viviana me llamo a mí, pero el tema pasa de repente por lo complejo de la temática, porque uno es re fácil decirle no mire llamo al Alcalde, pero uno tiene que sopesar lo que va a decir, porque dentro de lo que uno dice van compromisos y yo sé que hay cosas que se pueden hacer y otras que no se pueden hacer. Entonces por eso yo trato un poco de informarle un poco más de la temática y tratar de solucionar en la medida que uno pueda hacerlo e ir paso a paso con lo otro, porque la verdad hay, como usted (refiriéndose al Sr. Alcalde) bien lo dice. También en algún momento dado la junta de vecinos, pero haber yo decir la junta de vecinos se superpone con una directiva o grupo de personas y hasta qué punto ese grupo de personas se puede hacer cargo también del tema, hasta qué punto le corresponde, incluso revise el tema legal si se podía.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, pregunta que por cuanto tiempo.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, responde que por cuanto tiempo, hay una serie de situaciones que son absolutamente complejas, que de repente que ni siquiera si uno va ahondando bastante más en el tema corresponde necesariamente a la Municipalidad. Porque la red de Salud se activó, entiendo que el Sr. Director de Organizaciones Comunitarias estaba de vacaciones pero después se enteró del problema y así sucesivamente, entonces son temas bastante, bastante complejos.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martín, comenta que hace más o menos un mes o un mes y medio atrás salió en televisión un caso bien parecido a este, donde los vecinos se dedicaban por ejemplo a bañar a la persona, se turnaban para alimentarlo y cuando estaba más o menos con problemas de enfermedad lo llevaban a un centro asistencial, estaba un par de días y volvían de nuevo a turnarse. Pero esto también cansa a los vecinos y no es tan fácil, es complicado y hasta para el Municipio va a ser complicado, porque no hay una casa especial que vea a estas personas; porque son casos totalmente distintos a un postrado, que puede ir el médico a verlo, darle atención y va a quedar en la casa, pero los vecinos se cansan.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que ahora hay un Programa que nosotros estamos tratando de llevar adelante, lo más probable es que este año no se pueda, estas son casas de acogida diurna y nosotros estamos viendo el tema con el SENAMA y entregan subsidios por eso. Las exigencias son bastante rigurosas y el subsidio es de \$55.000 por cada persona y piden como mínimo 60, pero hay que tener kinesiólogo, terapeuta ocupacional, estructura, alimentación. Con \$55.000 mensual por todo eso, indudablemente no nos cubra, pero yo creo que nosotros debemos plantearlos esto y estamos trabajando esto. Hay una posibilidad de que nosotros como Doñihue podamos postular a un proyecto para edificios dañados por el terremoto y hay toda una disposición para aprobar ese proyecto y el único edificio que tenemos dañado a parte de la iglesia, y ese se reconstruye por otros fondos, el único edificio que tenemos dañado es el Nahuel y ahora ese es nuestro. No lo podríamos haber postulado, pero ahora que es nuestro lo estamos postulando y vamos hacer el diseño también, probablemente vamos a establecer el diseño y establecer la Casa de la Cultura. También vamos hacer algo en Vicente Carter con Emilio Cuevas y posteriormente tendríamos que hacer en Lo Miranda, porque esta cuestión tiene que ser así y una vez que tengamos los terrenos, ya estamos cerca de tener los terrenos ahí en Pedregal, pero eso podría dar un grado de respuesta a estas personas que viven en este desamparo. El subsidio incluye desde la movilización, desayuno, almuerzo y merienda, y con todas las actividades que conlleva y además tiene lo más autovalentes posibles, para evitar que caigan en lo que significa ser postrado. Esas son las maneras que estamos visualizando esto pero no creo que este año nos alcance para esto, necesitamos tener un lugar habilitado para eso y no tenemos ese lugar o tendríamos que arrendar. Lo único que nos daría para eso, estamos pensando por ejemplo en el ex centro comunitario donde está la UCAM, usar la sede de afuera y tiene que tener

oficinas administrativas también, pero comenzaríamos a molestar a los club de adultos mayores, eso indudablemente vamos a tener que asumirlo también, pero lo de acá es mucho más factible. Porque estarían la disponibilidad de recursos para hacer algo que nos permitiera solucionar ese problema y darle cabida también todas las organizaciones culturales, incluyendo hasta una sala que le permita la 21 de mayo tener una sala de reuniones ahí, que también es un tema que está pendiente y eso le daría solución a todo eso. Pero es difícil esto, porque uno ve la realidad y ve familias que van a dejar a los hospitales a los adultos mayores y los abandonan no más.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, pregunta que una consulta en los terrenos que esta el Nahuel esta la iglesia evangélica cierto.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que sí.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, pregunta qué pero no interfiere con la construcción.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que no.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, pregunta que es parte del terreno.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que si es parte del terreno y ese terreno llega hasta la antena, todo eso son 2 hectáreas desde la plaza hasta allá, eso está con escritura nuestra.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, comenta que ese terreno para aprovecharlo bien habría que hacer un segundo piso o una cosa así para que abarque más.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que si puede ser, pero es bien grande ese terreno, es bastante amplio y yo creo que problemas de espacio no tendremos.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, pregunta que si son 2 hectáreas.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que si pero en realidad no son las 2 hectáreas, en rigor hay una hectárea en el Juventud y la otra hectárea esta la

plaza y el comodato de la iglesia. Eso en algún momento vamos entregar también la escritura, tenemos que hacer pero en su debido momento.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que yo le iba a consultar un tema de CONAPRAM, cual es la realidad de tenencia de ese lugar, esta pasado en comodato a quien exactamente. Le pregunto porque un grupo, Las Rosas me hizo la consulta en relación a que estaban funcionando ahí o iban a funcionar ahí, pero les estaban arrendando. Pero que el grupo CONAPRAM no está físicamente, entonces cual es el tema hoy día.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que lo que pasa es que había un comité de ayuda a los ancianos y también entiendo que de ahí se formó un club de adultos mayores y lo que yo sé es que se hace cargo de la administración. Ahora ese edificio también está dañado y en algún momento nosotros debemos ordenar también ordenar ese asunto, presentar proyectos F.R.I.L., puede ser el próximo año para ya definitivamente agrandar lo que es el COSAM y a nosotros nos interesa mucho el tema del COSAM, es un proyecto bien interesante pero lamentablemente este proyecto nació acomodando una vivienda que existía ahí y empezamos haciéndole algunos arreglos y ampliaciones. Nunca ha tenido la funcionalidad que merece, ahí hay psiquiatría de niños y adultos y están todos juntos.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que sí.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que hay actividades que organizan y tienen que está prácticamente hacinados. El tema es re importante y trascendente pero lamentablemente no han existido los recursos como para decir vamos hacer esto y ahí vamos a tener que conversar porque eso tiene que crecer hacia atrás y remodelar absolutamente todo, eso significa desde botar la pandereta y tener un espacio más grande. Es un espacio que nos permite construir la ampliación de ese COSAM y probablemente un centro comunitario u oficinas comunitarias.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que donde podrían funcionar hipotéticamente los adultos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que las organizaciones y la administración corren por parte de la Municipalidad. Es la modalidad que

nosotros estamos tratando de imponer o de gestionar junto a las organizaciones, porque nosotros no queremos más sedes sobretodo en sectores que hay muchas organizaciones y cada organización nos dice que queremos nuestra sede y no se puede. No se tendríamos que tener 100 sedes, que se van a ocupar una vez al mes con suerte, entonces se va a postular a centro comunitario y en algún momento de este al próximo año, lo más probable es que tengamos esta discusión, donde demos solución a lo del COSAM y a este centro comunitario. Que nos permita abordar todas aquellas organizaciones que no tienen sede y necesitan un lugar para poder reunirse y que aquí en el centro hay muchas. Entonces necesitamos un lugar donde las organizaciones tengan para reunirse y de la otra manera ya no nos da. La 21 de mayo tendría una sala ahí y podría realizar todas sus actividades.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martín, pregunta que Sr. Alcalde ya que se está hablando de terrenos, me gustaría consultarle a usted cómo van los trámites para el parque en Casa Blancas en el sector del río Cachapoal.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que se ha hecho bastante gestión Sr. Concejal Don Nelson San Martín y se ha hecho gestión que nos ha permitido también planificar nuestro modo de operar ahí y nosotros legalmente lo hemos consultado con el juez y lo más probable es que hubiésemos cometido otra ilegalidad sino que una escurridad nosotros al plantearnos todo ese tema de los vehículos o la restricción de los vehículos para que se estacionen y tenemos que tener una autorización por parte de quienes tienen ese terreno. Eventualmente entiendo que es Vialidad.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que pero hay más claridad sobre eso Sr. Alcalde, porque yo fui la última reunión y la verdad es que habían muchas incertidumbres frente a quienes efectivamente eran los dueños y un retraso que era de Codelco que es el último más cercano al relave.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que se ha ensuciado el tema de la propiedad un poco Sr. Concejal Don Humberto Díaz, yo creo que eso se está basando en cuestiones personales y eso originalmente pertenece a dos familias, la familia Droguett y la familia García, y eso me queda absolutamente claro que no es así hoy día, porque el Director de la Dirección de Obras Hidráulicas vino acá, quedo en que a todas esas personas se iban a notificar con una querrela en contra de ella y el Consejo de Defensa del Estado y se hizo un compromiso.

Nosotros quedamos claro que esto no pertenecía a más que al Estado y que era propiedad fiscal. Sino alguien dice que eso pertenece, aquí está el Director General de Agua y él dijo que cuando se retiren las aguas, probablemente aparezcan más terrenos ahí y tengan escritura, pero ese río no se ha retirado, lo más probable es que vuelva y dicen que podría sembrarlo y hasta donde he visto eso no se puede sembrar. Hay una persona que insiste que eso tiene propiedad y yo digo tiene propiedad, en la propiedad de uno puede hacer un hoyo, retirar piedras, se puede hacer lo que uno quiere. La familia García y la familia Droguett pueden sacar las defensas fluviales.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que yo creo que no.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martín, comenta que son fiscales.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que fuera propiedad mía, yo hago lo que quiero.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que ahora a lo mejor habría que averiguar ahí a que estamento público pertenece, a cuales varios digamos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que yo pienso que eso es de Vialidad, una franja y de Bienes Nacionales, pero alguien que se haga cargo, porque nosotros debemos actuar sobre documentación, nosotros debemos contar con un permiso. Para el caballo nosotros tuvimos que solicitar permiso a Vialidad para instalar eso ahí, y de otra manera cometíamos una ilegalidad. Lo mismo está pasando acá, tenemos que tener ese respaldo; esta todo conectado y coordinado con las personas que tienen que actuar sobre las personas que están ahí, pero tenemos que esperar ese documento, de otra manera vamos a cometer una ilegalidad. Ese servicio, nosotros podríamos ir tras él y decirle que usted es responsable que estas personas estén ahí y podría ocurrir eso. Pero esperamos que nos den la autorización para que "nosotros" nos calentemos la cabeza con este tema. Porque somos los principales afectados y somos los responsables de llevar adelante el proyecto y estamos tratando de confeccionar y hacer que las personas también lo hagan suyo, pero esa es la manera. Entonces debemos esperar esa autorización Sr. Concejal Don Nelson San Martín, porque de otra manera si empezamos antes, el juez me dijo yo no voy a ser parte de esto.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martín, acota que totalmente de acuerdo, pero si ahora hay dueños, debieran presentar sus escrituras, porque tampoco le ven interés.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que hay escrituras.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que pueden que las tengan, pero no coinciden.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que quiero que quede claro que la escritura son las defensas, pero las defensas son del Estado.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martín, acota que correcto.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que las defensas son del Estado y lo que sobra ahí tendría dueños pero las personas no están sobre los terrenos tampoco, están sobre las defensas.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que incluso creo que retiraron defensas.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que entonces yo creo que por ahí el tema, yo no lo quiero llevar a peleas personales, pero hay alguien que quiere llevarlo hacia allá y no me interesa eso, me interesa que avancemos sobre esto y en este momento nosotros no tenemos ninguna responsabilidad sobre esto. Cuando intervinimos el Paraguay, nosotros asumimos un rol, que fue un rol activo y donde se logró una coordinación para sacar esas personas y aquí queremos hacer lo mismo. Pero queremos hacerlo sobre, porque nosotros éramos parte de esto y nos había entregado la franja Codelco en comodato.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martín, comenta que había un documento.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que claro, había un documento que tampoco nos daba mucha autoridad, un comodato es una cuestión precaria, no es algo que acredite propiedad, más que nada amerita administración. Entonces bajo ese punto de vista, nosotros pudimos actuar porque encontramos que todos estaban remando para el mismo lado y acá queremos hacer exactamente lo mismo y mientras no exista eso no se puede. No quiere que se ensucie a

través de personas que quieren interceder en esto y quieren darle otro cariz. Pero hasta el momento si yo no estuviera cumpliendo mis deberes, hay una figura que se llama abandono de deberes y me podrían acusar, que lo hagan y no van a poder lograrlo, porque eso no está bajo responsabilidad nuestra. En algunos casos podemos actuar con obras, pero se demora y nosotros ya los notificamos y se está actuando sobre eso también, pero esos procesos son lentos; pero es un tema que hoy día lo pusimos en debate y está avanzando.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que yo quisiera comentarle algo.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que se consiguieron dos asfaltos para este año, que es Errazuriz Sur y Las Rosas, callejón las Rosas que está en Rinconada. Estamos de poner Carolina Pozo también, segunda franja de la Villa El Esfuerzo, segunda franja del San Juan.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que San Juan allá al fondo, porque se pone. Errazuriz Sur es por el Deportivo hacia dentro.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que sí.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que es bueno ahí, porque se inunda siempre.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, pregunta que Sr. Alcalde, esas obras que usted ha mencionado Las Rosas y Errazuriz, mas menos en que fechas se estarían ejecutando.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que no quiero decir fechas, porque no quiero quedar casado con fechas, porque después se atrasan.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, pregunta que habría alguna posibilidad de considerar el callejón Las Piedras.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que callejón Las Piedras, eso ya está licitado.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, comenta que esta okey, lo que pasa es que algunos vecinos, yo tuve una reunión y no están al tanto de eso.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que lo que pasa.

La Sra. Concejala Doña Pabla Ponce, pregunta que Las Piedras es el Pedregal que sale a Rosa Zúñiga.

El Sr. Concejal Don Fernando Zamorano, responde que en Rosa Zúñiga.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que eso está licitado, nosotros lo estamos haciendo con Fondos Municipales y de privados. Hay que hacer un verdadero milagro ahí.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que Sr. Alcalde, en algún momento dado Avenida Cachapoal, estaba en pavimentar todo lo que estaba terremoteado ahí.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que sí, ahora entro.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que si entro de nuevo.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que sí.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que bueno.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que yo estuve viendo la obra del 9 y 10.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que fue a darme una vuelta y el único tema que me plantearon y yo se lo converse a usted y es una tema de que las casa están bajas digamos, y tal como dijo usted habría que no haber asfaltado ese pedazo, un retazo que está en la vuelta ahí, y que son gente que yo creo que tiene como solucionarlo ellos que digamos el tema. A través de un levantamiento que tendrán que hacer, parece que ahí corre una canal como para que las aguas lluvias escurran por ahí, pero tienen como solucionarlo, pero en general los vecinos estaban sumamente contentos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, esos son proyectos super esperados, y son proyectos que hubiesen tenido por parte de Vialidad como 20 objeciones para pavimentar eso. Yo quiero que se entienda que nosotros hemos hecho un esfuerzo grande con Vialidad, y de hecho ustedes también aprobaron ese

convenio que tenemos con Vialidad por \$12.000.000 anuales para que actuemos más en conjunto en cuanto a la mantención de caminos y nuevos proyectos. Eso nos ha abierto las puertas a muchas cosas, de hecho se pavimentaron ese camino que ahora lo van asfaltando entre marzo y abril, ese camino que va a orilla de cerro, que no es menor. Yo no quiero quedarme casado con fechas como dice la Sra. Concejala (refiriéndose a la Sra. Concejala Doña Pabla Ponce), porque al final uno tiene que empezar a justificar y se va demorando. Porque el callejón Las Piedras, no es ese solamente, sino que el otro que hay también y es un camino que hoy día se está traspasando a la Municipalidad pero que le vamos hacer un arreglo, pero tiene su dificultad. Por lo tanto, cuando uno empieza eso y le dice a los vecinos que vamos asfaltar, pero cuando, pero pueden haber esperado 50 años esta cuestión, pero hoy día recién se puede asfaltar y justificando mucho la licitación, porque si ustedes ven las licitaciones eso significa el callejón Las Piedras solamente, y si ustedes ven la licitación dice callejón Las Piedras y dicen porque van hacer también el otro. Porque hemos hecho un esfuerzo para hacerlo y si a alguien le parece mal, traeremos una retro y lo haremos tira del comienzo y volveremos al antiguo, puede pasar eso.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que pasa.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que pero nosotros estamos diciendo queremos este camino callejón Las Piedra, pero también queremos este otro que no aparece en la licitación.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que Sr. Alcalde, en relación a eso hay varios callejones que no tienen agua y no tienen asfalto y que el tema del agua es bastante difícil por la factibilidad y todo el punto, pero que ellos quieren a pesar de ese tema el asfalto, por ejemplo me refiero callejón Lo Acevedo en Camarico, el que esta atrás del estadio Miraflores, que en algún momento dado se conversó con los vecinos y ellos están dispuestos a trabajar por el tema. Entonces yo converse con el Sr. Director de Obras Municipales y era uno de los callejones que podía estar dentro de un posible proyecto.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que lo que pasa Sr. Concejal (refiriéndose al Sr. Concejal Don Humberto Díaz) que esos proyectos si uno los tirara por Vialidad o los tirara por otro financiamiento en los temas técnicos, es imposible.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que son los anchos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que exactamente los anchos. Estamos hablando de mínimo 6 u 8 metros.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que sí.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que ósea el callejón Lo Acevedo tiene menos.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que es que tienen tomado ahí.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que sí.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que estamos hablando de una realidad.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que lo que nosotros estamos proponiéndole a los vecinos es que ellos junten una cantidad de dinero, un recurso mínimo, \$1.000.000 e incluirlo en la modalidad I.R.A.L, que es la misma modalidad que estamos utilizando en el callejón Las Piedras y es la única manera. Callejón Las Piedras a pesar que esta todo alumbrado, pero no tiene los anchos; ustedes ven los anchos ahí y son 3 metros.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, acota que menos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que menos y super irregular, pero se presentaron empresas afortunadamente y ahora les estamos entregando el tema de la licitación. Ahora es la única manera de solucionar esta situación y no hay otra solución. Porque si se postula eso a Vialidad, Vialidad le va a tomar el ancho y va a decir que es imposible, porque no es como antes que se asfaltaban hasta los senderos.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, comenta que Sr. Alcalde sería bueno, muchas veces el Municipio necesita que los CORES voten a favor para algunos proyectos y sería favorable que usted (refiriéndose al Sr. Alcalde) nos informara para que habláramos con los partidos políticos y lo apoyáramos en todo.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que si Sr. Concejal Don Nelson San Martin, nosotros vamos a tratar de mantener y hasta el momento hemos tenido mucho aceptación por parte del Gobierno Regional y esperamos que las nuevas autoridades mantengamos esta buena relación, entendemos que hay gente muy cercanos a nosotros tanto política y la parte humana de amistad. Hay personas a las cuales nosotros acogimos con mucho aprecio y en su momento hicieron un aporte importante y en sectores fundamentales. Hicieron un aporte muy importante en la Comuna, pero sin embargo esas personas fueron cuestionadas y nosotros decidimos en su momento ponerle las fichas y decirles que a nosotros nos interesaban los aportes que ellos hicieron y realmente no nos equivocamos, hubo muchas acciones que ellos realizaron y son históricas para comuna. Ahora hasta el momento no los hemos necesitado y de hecho el último proyecto del bus, que se aprobó la semana pasada y se votó de forma unánime y son \$117.000.000 para comprar el bus. Eso se va a licitar los próximos días, ahora estamos sacando la licitación del cuartel de Bomberos Lo Miranda y esos son \$560.000.000 y encuentro que todo va caminado bien. Yo les digo que nosotros somos un Municipio pequeño con muy pocos recursos y de hecho son ambiciosos nuestros proyectos. Vamos a tener recursos para el tema de compra de propiedades creo, la idea es comprar este año la propiedad que está a un costado de la sede de Lo Miranda, le hicimos la subdivisión y esto va a ser con recursos. Este ese proyecto, está el proyecto de acá atrás también, que nos dejaría salida también a Errazuriz y esta el proyecto predio en Lo Miranda, probablemente en uno de estos Concejos vamos a pedir la aprobación si es que resulta, porque se nos han caído varias compras, pero hoy día ya tenemos algo más avanzado, donde le daríamos solución al Club de La Isla y también tendríamos unas hectáreas de terreno ahí.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, comenta que Sr. Alcalde lo bueno y hay que reconocerlo es que usted está pensando en el futuro y viendo la proyección del Municipio hacia la comunidad, ósea buscándole mejores calidad de vida y eso es bueno.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que yo le agradezco Sr. Concejal Don Nelson San Martin y de eso se trata.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, comenta que nos enaltece a nosotros también.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que son decisiones que continúan y nosotros no hemos parado, se nos han abierto las puertas y en algún momento vamos a necesitar ese apoyo y cuando estemos en esa etapa cada uno tendrá que conversar con los CORES que se requieren y podamos avanzar. Ese es el pasaje que ingresa al club deportivo Miraflores, el callejón Lo Acevedo y son los dos proyectos quedan por este año.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, acota que bueno.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que porque estamos ocupando recién el I.R.A.L. del año pasado y las platas del I.R.A.L. callejón Las Piedras llegaron a mediados de enero y nosotros no podemos licitar si no tenemos los recursos.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, pregunta que quería ver el tema de los monitores, generalmente los monitores parten en abril y me han preguntado algunos grupos como se va a distribuir eso, como para tener más o menos claro cómo se va a ir viendo.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que vamos a darle prioridad algunos monitores que puedan partir antes, pero el año pasado partieron en abril parece. Vamos a tratar de ser muy rigurosos con esto, porque hay talleres que no funcionan muy bien y vamos a ser rigurosos en ese sentido y los que sean absolutamente imprescindibles los vamos a iniciar en mayo.

El Sr. Concejal Don Humberto Díaz, comenta que perfecto.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, pregunta que esos serían unos pocos y los otros en junio.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que vamos a ir viendo.

El Sr. Concejal Don Luis Palacio, pregunta que dependa de la cantidad de socios que tenga.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que lo que pasa es que hay cosas que tienen más convocatoria que otros.

El Sr. Concejel Don Luis Palacio, comenta que es que se pueden unificar los que tengan poquitos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que sí. Entonces se informó lo de California, los caminos que fueron aprobados.

El Sr. Concejel Don Nelson San Martin, pregunta que de las luces led no ha tenido novedad.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, responde que no hemos tenido novedad con eso y yo creo que en unos días vamos a tener información.

El Sr. Concejel Don Luis Palacio, pregunta que se había comentado la otra vez en Concejo de que había un convenio con ESSBIO.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que con ESSBIO, con respecto a que.

El Sr. Concejel Don Luis Palacio, comenta que era una alianza de apoyo de ESSBIO para instalar agua potable en algunos callejones.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, acota que lo tratamos en la reunión que tenemos con ESSBIO ahora y ellos están en una etapa de la persona que vino a reemplazar al gerente o subgerente Gonzalo Tagle y él no está muy al tanto de eso. No pudimos conversar mucho de eso, conversamos otros temas que son bien importantes como lo es el saneamiento sanitario de Lo Miranda y coordinamos algunos temas y yo creo que ahí vamos a necesitar bastante política, pero una vez que tengamos listo el proyecto. Ese proyecto el saneamiento de Lo Miranda ha avanzado bastante bien, en el sentido que las dificultades tan resultado y es un proyecto complejo. Lo Miranda no es un llano, tenemos partes altas, partes que están bajo la toma y hay sectores donde hay que poner planta elevadoras; tratamos de evitar al máximo la planta elevadora y tratar de sacar por un lugar donde den dieran todas las copas y dieran a ese sector y eso se logró. Todo el proyecto de alcantarillado está aprobado por ESSBIO, estamos hablando del 50% de Lo Miranda, se le están sacando las últimas observaciones para el proyecto de agua potable y tiene que ver más que nada con un tema de papeles. Después de eso y que tengamos esos dos proyectos, Vialidad se debe manifestar respecto a quien se hace cargo de los asfaltos porque dentro de los proyectos no se estarían incluyendo pero se

necesitan, por lo tanto Vialidad se debe manifestar de donde vienen esos recursos. Pasa eso y estoy hablando de 30 días más o 40 días más en ESSBIO y eso pasa a la Superintendencia ese proyecto y la Super Intendencia determina cuales son las redes primarias y secundarias y ven quien se hace cargo del financiamiento, Gobierno Regional, ESSBIO o Vialidad. Yo pienso que sería bueno este primer semestre dejarlo RS, RS significa que queda listo para el financiamiento y ahí se necesita apoyo, en la parte de ingeniería va bien, en lo que significa el tema de ESSBIO, nosotros vamos hacer que ESSBIO sea la unidad técnica de esto y esos proyectos se demoran entre cuatro o cinco años en su diseño y nosotros comenzamos a trabajar este proyecto entre el año 2013 o 2014, empezamos a trabajar el proyecto sanitario y recién en el 2016 pudimos tener las platas para el diseño que son \$75.000.000. Hoy día tenemos al día los pagos y los estados de pagos que se van presentando con los avances y a partir de ahora es la etapa en que ESSBIO tiene el proyecto ya aprobado y nos faltaría el tema de las casetas sanitarias, que no es tan difícil de solucionar creo, entendemos que los plazos están bien. El proyecto es muy ambicioso, es un proyecto que un momento va a dejar con un 55% de Lo Miranda con asfalto y agua. Eso implica también que en unos años más vamos a necesitar el apoyo político también, porque necesitamos que se mueva lo más rápido posible. Estos proyectos cuando vienen con diseño, se supone que tienen que andar mucho más rápido y de pronto el gobierno no asigna los recursos y se dejan estar y pasa que después se deben reacomodarlos también, pero este proyecto va bien. Pregunta si estamos.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, responde que estamos.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que yo quiero decirle la mejor suerte que toda la energía nuestras, nuestro cariño y nuestro respeto también, porque usted siempre está prestando apoyo.

El Sr. Concejal Don Nelson San Martin, acota que gracias, es bienvenido cuando una mano da un apoyo, un abrazo, reconforta.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que tengamos confianza que todo va a salir bien y que usted es una persona de esfuerzo y trabajo, y su vida ha sido así y seguro este desafío lo vamos a triunfar.

El Sr. Concejel Don Nelson San Martin, acota que Sres. Concejales, Sr. Alcalde, gracias. Porque me han dado mucho apoyo y estoy muy agradecido de ustedes.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, comenta que uno responde a eso Sr. Concejel Don Nelson San Martin, porque usted es una persona positiva, una persona receptiva y hay que decírselo a las personas cuando corresponde; una persona buena y por lo tanto a esas personas hay que apoyarlas y hay que tratar de acompañarlos en estos momentos complejos y la ciencia ha avanzado tanto que yo estoy seguro que de esto va a salir bien.

El Sr. Concejel Don Nelson San Martin, acota que sí.

El Sr. Concejel Don Humberto Díaz, comenta que yo me sumo absolutamente.

La Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Conteras, acota que tiene que tener la seguridad y tranquilidad que todo va a salir bien.

El Sr. Alcalde Don Boris Acuña, viendo que no se ha expuesto ningún otro tema da por finalizado la Sesión de Concejo Municipal del día lunes 12 de Marzo de 2018.

SESION ORDINARIA N° 08/2018.

RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ  
ALCALDE

MACARENA FIERRO CONTRERAS  
CONCEJALA

HUMBERTO DIAZ PINO  
CONCEJAL

FERNANDO ZAMORANO PERALTA  
CONCEJAL

LUIS PALACIO AZUA  
CONCEJAL

NELSON SAN MARTIN TRONCOSO  
CONCEJAL

PABLA PONCE VALLE  
CONCEJALA



  
LILIAN CONTRERAS BARRIOS  
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB/fan